
意見・感想 回答

通学用バスは小学生だけではなく、中学生も利用できませんか。
中学校は通学距離によって自転車通学を認めているので、バスの導入は考えてい
ません。ただし、現在と同様に通学距離が6Kmを超える生徒については、引き続
きデマンドバス等の利用を想定しています。

小学生が自転車通学はできませんか。

小学生の自転車通学は安全面を考慮すると低学年の利用は難しいと考えていま
す。高学年のみ自転車通学を認めてしまうと、通学班が低学年だけになってしま
うといった課題もあります。また、自転車を全ての児童が所持していない事など
の課題があるため、実施するのは難しいと考えています。

通学用バスに乗り遅れてしまった場合、どのように登校しますか。
通学用バスの停留所まで通学班で向かうため、乗り遅れないように通学班の集合
時間を設定します。また、通学班の集合場所に遅れてしまったり、通学用バスに
乗り遅れた場合は保護者対応を想定しています。

学校の統合により母校がなくなることは悲しいので、校舎を解体せず、再利用
できませんか。

統合により閉校となる各小学校の再利用は、地域の皆さまからの意見や民間企業
による利活用の要望などを聞いて決定しますが、老朽化した施設の安全確保な
ど、建物を維持するための費用が多く発生するため、市としては解体する方針で
考えています。ただし、各小学校で培われた歴史や伝統を後世に残すことも大切
なことですので、その方法はしっかりと検討します。

本庄市は小中学生の遊ぶ場所がありません。学校の跡地には子供が遊べる施設
やスポーツ施設を設置できませんか。

閉校となる全ての小学校が対象ということではありませんが、跡地に既存の体育
館を残して、そこを市民の皆さまのスポーツ活動などの場として利用できるよう
にしたり、敷地内に公民館機能を含めたコミュニティ施設を新設することを検討
しています。

室内プールを全ての小学校が使用する場合に、1つの施設で足りますか。
新たな施設は全天候型屋内温水プールを予定しているため、1年間通して利用が可
能です。したがって、夏期以外でも水泳の授業が可能となりますので、全ての公
立小学校が１年を通じて利用できると想定しています。

中学生の皆さん、たくさんの意見や感想ありがとうございまいした。
皆さんからの意見のうち、多かった質問について、お答えします。



意見・感想 回答

室内プールは小学校だけではなく、中学校も使用できませんか。

市内の中学校のプールは4校中2校が建設から15年未満であり、継続して使用が可
能であることや、教科担任による専門的な指導が可能であることから、生徒のみ
なさんには、当面自校のプールを使用し、水泳の授業を行ってもらいます。
 新たに建設するプールは、小学校の授業で使用しない時間帯は、市民のみなさ
んに利用していただく考えです。中学生のみなさんもぜひ、利用してもらえれば
と思います。

校外でプール授業をする場合、移動時間が多いため、プールに入る時間が少な
くなりませんか。

学校からプールまでの移動は、バスでの送迎を想定しているため、市内どこの小
学校からでも同じくらいの時間で到着するよう市の中心部に施設の建設を予定し
ています。また、現在は湯かっこなどにバスで移動して水泳授業をしている小学
校がありますが、プールに入る時間が少なくならないように実施しています。

体育館の空調をもっと早く設置できませんか。
現在、工事の設計を進めており、令和7年度に工事を行う予定です。令和8年度か
ら供用開始できるよう最短のスケジュールで進めていますので、これよりも早期
の設置は難しいです。

体育館と同様に柔道場や剣道場にも空調を設置できませんか。

体育館に空調設備を設置する工事は、学校の教育環境向上と災害時の避難所の暑
さ対策を目的としています。いずれの場合も、特に利用頻度の高いアリーナ部分
を整備することが優先と考えていますので、柔道場や剣道場への設置は現時点で
は考えていません。

体育館が古いので空調効果が薄いのではないですか。新築したほうが良いので
はないですか。

校舎や体育館は80年以上使用することを目標としているため、建て替えの計画は
まだありませんが、空調の効果が得られるように断熱を考慮して設計を進めてい
ます。



意見・感想 回答

小中一貫教育では具体的にどのような取り組みをしていくのですか。

今でも小中学校間で児童生徒が学習や学校行事等で交流を行ったり、先生方が情
報交換などをしています。今後は、現在策定中の「目指す１５歳像」の実現に向
け、中学校区で検討し、令和７年度よりできることから進めていきます。
例えば、教員の指導力と教育活動の連続性を高めるために小中学校の教員相互に
よる授業参観を行ったり、9年間を見通した学習として、小中学校の総合的な学習
の時間で「塙保己一の生き方に学ぶ学習」を進めていく予定です。

小中一貫教育では小学生も制服になるのですか。運動会等の行事は一緒に行う
のですか。

来年度より小中一貫教育を進めていきますが、現時点では、小学生が制服を着用
する予定はありません。将来、小学校と中学校が一つの学校になる小中一貫校や
義務教育学校をつくることになった場合は、制服の取扱いを協議する必要があり
ます。
運動会などの学校行事を小中学校で一緒に実施するような取組は考えられると思
います。各中学校区の実態に合った取組を検討し、進めていきたいと考えます。

髪型の制限等、校則の見直しをしてくれませんか。
髪型を含め、各学校の校則については、各学校で定め、見直しを行うものと考え
ます。校則について各学校の決まりに従って、意見を言っていくことが必要だと
思います。

授業で大勢が使用するとインターネットに繋がりません。ネット環境を強化し
てくれませんか。

インターネットを利用するため、学校には様々なネットワーク機器が設置されて
います。
現在の回線は、10Gbpsの光回線、10Gbpsの回線が来ていない地域の中学校では
1Gbpsの光回線2本でインターネットに接続しています。
大勢が同時に使用にすることにより、インターネットに繋がらなくなることにつ
いては、解決に向けて引き続き調査を進めていきます。


